



みすずかる

須坂小学校学校だより

TEL : 026-245-0071

№0.8

令和6.3.12発行

この冬は例年より雪の降る日数が少なかったと思います。それでも、夜通し降った翌朝の雪かきは大変です。

校地内をもくもくと除雪しているうちに子どもたちが登校してきました。子どもたちは、雪を片付けている様子をじっと見守るようにしていました。その姿は雪かきを応援しているように感じました。

一人の6年生が校門に入るとかけ寄ってきました。

「先生、私にも手伝わせてください」

そのたった一言で疲れが一気に吹き飛びました。その後も一日こちよく過ごせました。人と人の心が通い合うよさを改めて実感できた日でした。



雪と友だち かまくら作り

鬼は外 福は内 2月2日

低学年の学級では豆まきが行われました。鬼の面を作り、自分の中にある鬼を追い出すカードを書く等準備は万端。折り紙で折った柝箱の中には新聞紙1枚分をちぎって丸めたお手製の豆が入っていました。

教室の出入り口がガタガタ鳴ったかと思うと青鬼と赤鬼が入ってきました。一旦はひるんだ子どもたちでしたが、鬼を退治するため、懸命に豆を投げ、鬼を退治。すると今度は福の神が現れました。これには鬼がきた時よりもびっくり仰天。福の神は春がきたことを告げました。教室はすっかり落ち着いた雰囲気へと戻りました。



鬼退治の時は大騒ぎ

国際交流授業 3月4日

昨年度より5年生の学級でオンラインによる国際交流授業を行っています。英語圏の初めて会う海外の方と、直接英語でコミュニケーションする授業です。市の教育委員会の支援により実現しています。

子どもたちは事前に調べた日本各土地の特色を英語で紹介。すると相手の方は、いろんな質問をしてくれます。5年生で学んだ英語を中心に質問をしていただいたので、子どもたちも何を言っているのかが分かり、一生懸命英語で答えます。そうしているうちに自然と相手の方と距離が近くなり、45分間子どもたちだけで英語による



会話がつながりました。

静電気をみる 静電気で遊ぶ

理科のボランティアをしていただいている方に、休み時間、静電気を利用した遊びを教えてくださいました。

ストローを使って摩擦をおこし、静電気が発生するようにします。静電気が帯びたストローにぶら下げたスポンジやにんじんを近づけると・・・。スポンジはストローに吸い寄せられていきます。にんじんは、ストローを近づけると動き始めました。水道の水はなんと曲がりました。子どもたちはその現象が面白くて、何度も試していました。



新年度の日課・行事等について

【行事・PTA活動について】

(1) 家庭訪問・保護者懇談会について

- ①家庭訪問：1年生は今年度と同様に、ご家庭に伺い玄関訪問を基本として計画しています。2年生～6年生は、担任が替わった学級が訪問をしますが、お家を訪問し懇談することはしません。担任がお家を確認する期間とします（6時間授業）。懇談を希望される方は、担任に連絡をお願いします。基本は学校で懇談できればと思います。
- ②保護者懇談会：これまで行ってきた12月から、9月中旬（3時間授業）に計画しています。1学期のお子さんの成長した姿をお伝えし、2学期に向けての展望を話し合い、これまで以上に家庭と学校でお子さんを支えていけるようにと考えています。4月の家庭訪問同様、12月に懇談を希望される場合は、担任と日時を相談ください。また、懇談は年間を通して対応できますので、担任にご相談ください。

(2) 運動会について

猛暑日が続く7月～9月に行うことは、これ以上難しいと判断いたしました。令和6年度は、6月1日（土）の開催で計画しています。

(3) 子どもと向き合う時間

担任と児童一人一人が懇談する機会を年に2回もってきました。ゆとりを持って、一人一人と向き合って話ができるように、7月と12月の5日間、5時間授業を設定し、地区ごとに懇談日を決めて、児童と話し合いをもちたいと思います。9月の保護者懇談会では、児童が自分の成長をどう捉えているか、頑張っていきたいこと等、お話ができると思います。

- #### (4) PTA作業は5月の週休日に計画をしています。PTA作業の後、学年学級交流会（PTA事業）を位置づけますがこの日に必ず行う必要はありません。担任が替わった学級等、担任との交流を早めにしたたいご希望がある場合は、この日に計画するとよいと思います。

【通知票について】

これまで通知票は、学期毎に配付させていただきました。来年度から通知票は9月と3月にお渡しいたします。9月は保護者懇談会の時に直接保護者の方に手渡します。その際、担任が捉えたお子さんの成長だけでなく、お子さん自身が成長したこと、課題と感ずること、学校生活後半に向けて自分はどう歩んでいきたいか等についてもその折にお話できると思います。3月は、担任から直接お子さんに手渡して、1年間のがんばりを伝えたいと思います。

【鼓笛活動について】

来年度より、クラブ活動として4年生以上の希望児童が鼓笛の活動を行います。来年度は移行期間となります。現在、現5年生全員が6年生から楽器の引き継ぎを行い練習をしています。4月～5月の間に、正式に入部するかどうかを確認し、新しい形で再始動いたします。

【オクレンジャーの運用について】

今年度より運用を開始したオクレンジャーにつきましては、来年度利用範囲を広げていきたいと考えております。すぐ運用できることとして、学校より発出するPTA役員様への会合通知及び各委員会の連絡事項となります。この他、学校便りなどについても、オクレンジャーで配信する形を順次考えて参りたいと思います。試行段階として、今回の学校便りにつきましては、従来通り配付いたしますが、同時にオクレンジャーでも配信したいと思います。今後、支障がない範囲で、オクレンジャーの配信に移行していきたいと思ひます。

※3月に入ってから、インフルエンザ等による欠席があります。今年度の登校も残り1週間を切りました。登校前にお子さんの様子をみていただき、発熱や風邪症状で心配な様子が見られるときは、無理をせずに登校を控えていただくようお願いいたします。